

Movimientos migratorios y sus consecuencias en la provincia de Albacete

Por

José Sánchez Sánchez

La provincia de Albacete se ha caracterizado en los últimos cuarenta años por un saldo migratorio negativo. Como otras muchas provincias de la España interior, ha sido afectada por un masivo éxodo rural que ha dejado diezmados a nuestros pueblos y aldeas; en nuestros campos ha quedado una población envejecida.

Debemos estar sensibilizados con este problema. En mi opinión es el acontecimiento más grave y decisivo de toda la historia contemporánea de Albacete. Su trascendencia no acaba al contabilizar la inmensa cantidad de albaceteños que han abandonado su lugar de nacimiento, o sea, en la emigración en sí misma, sino que la importancia del fenómeno continúa en el gran vacío que ha dejado y en los efectos que ha provocado tanto en la composición de la población como en las estructuras económicas de la provincia.

Conocer el fenómeno de la emigración, saber en qué áreas ha afectado de manera particular y valorar su incidencia y sus efectos —más negativos que positivos— es conocer una de las claves fundamentales para lograr entender la problemática actual de nuestra provincia.



Situación demográfica de Albacete al comenzar la década de los cincuenta

Después de unas décadas de fuerte crecimiento, la provincia de Albacete estaba soportando las densidades

JOSÉ SÁNCHEZ SÁNCHEZ nació en Bogarra (Albacete) en 1942. Es Licenciado en Filosofía y Letras y Doctor en Geografía por la Universidad Complutense de Madrid. Su tesis doctoral ha sido publicada por el Instituto de Estudios Albacetenses con el título *Geografía de Albacete. Factores del desarrollo económico de la provincia y su evolución reciente*. Actualmente es profesor de Geografía en la Facultad de Letras de la Universidad de Murcia.

* Bajo la rúbrica de «Ensayo» el Boletín Informativo Cultural Albacete publica cada mes la colaboración original y exclusiva de un especialista sobre un aspecto relacionado con Albacete.

En números anteriores se ha publicado *Tomas Navarro, albaceteño ilustre*, por Alonso Zamora Vicente, Catedrático de Filología Románica de la Universidad Complutense y Secretario Perpetuo de la Real Academia Española de la Lengua; y *Aportación a la historia del regionalismo manchego*, por Francisco Fuster Ruiz, archivero y Presidente de la Sección de Literatura del Instituto de Estudios Albacetenses.